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SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL 1 
CONSELHO DE ARQUITETURA E URBANISMO DE MATO GROSSO – CAU/MT 2 

133ª SESSÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA 3 
Local: Sede do Conselho de Arquitetura e Urbanismo de Mato Grosso na Av. São Sebastião, nº 361, 4 

Edifício Xingú, 3º Andar, Salas 301 a 305, Bairro Quilombo, Cuiabá-MT, CEP 78.045-000. 5 

 6 

CUIABÁ-MT, 25 DE MARÇO DE 2023 7 

 8 

ATA DA SESSÃO PLENÁRIA 9 

Início: 08:14H 10 
Término: 10:16H 11 
 12 

      1.PRESENÇAS: 1.1 MEMBROS DO CAU/MT: PRESIDENTE DO CAU/MT André Nör; 1ª Vice 13 

Presidente, Elisângela Fernandes Bokorni; 2º Vice-Presidente, Thiago Rafael Pandini; Conselheiro Titular e 14 

Coordenador da Comissão de Política Urbana e Ambiental – CEPUA, Weverthon Foles Veras; Conselheira 15 

Titular e Coordenadora da Comissão de Ética e Disciplina – CED, Vanessa Bressan Koehler; Conselheiro 16 

Suplente Almir Sebastião Ribeiro de Souza e Conselheiro Suplente Deodato Gomes Monteiro Neto. 1.2 17 

EQUIPE DO CAU/MT: Gerente Geral, Lucimara Lúcia Floriano da Fonseca; Coordenadora Jurídica Jane 18 

Machado e o Assessor Institucional e Parlamentar, João Neto.. 2 ABERTURA DOS TRABALHOS: O 19 

Presidente passa à abertura oficial dos trabalhos: aos 25 dias do mês de março de 2023, às 8 horas e 14 20 

minutos, iniciou-se a reunião do Conselho de Arquitetura e Urbanismo do Mato Grosso de maneira virtual, 21 

por meio do Microsoft Teams. Verificado o quórum legal, seguido pela execução do Hino Nacional, deu-se 22 

início aos trabalhos. Coloca-se em discussão a pauta do dia. Não havendo sugestões, nem alterações, o 23 

Presidente passa a palavra à Gerente Geral, Sra. Lucimara Lúcia Floriano da Fonseca, para que proceda à 24 

leitura dos comunicados, sendo que a mesma inicia com as justificativas de falta dos seguintes Conselheiros 25 

e Conselheiras: Conselheiras Titulares Karen Mayumi Matsumoto; Thais Bacchi e Maristene Amaral Mattos; 26 

Conselheiro Suplente Paulo Sérgio de Campos Borges. O Presidente consigna que o Conselheiro Paulo é 27 

suplente da Conselheira Thais e que os suplentes das demais conselheiras ausentes se fazem presente na 28 

reunião. O Presidente passa a palavra ao assessor jurídico João Neto para as comunicações da Assessoria 29 

Institucional e Parlamentar. O mesmo cumprimenta a todos e informa que continuam as reuniões em parceria 30 

com o CRECI para tratar do Projeto de Lei 6699, sobre a questão da criminalização do exercício ilegal da 31 

profissão. Relata que em uma dessas reuniões conversaram com o Deputado Abílio Junior e em outra 32 

oportunidade, com o Deputado Emanuelzinho, ambos os encontros para apresentar a minuta do projeto. Em 33 

especial, está bem comprometido com a causa, por ser arquiteto também. O primeiro, por sua vez, ficou de 34 

agendar uma reunião em maio para fazerem uma visita, junto com o Presidente, no CAU/BR. Durante um 35 

almoço informal que teve com o Deputado Abílio, conheceu o Deputado Joaquim Passarinho, também 36 

arquiteto, e expos o assunto da lei, sendo que o mesmo também se prontificou a dar atenção ao projeto. 37 

Informa, ainda, que em encontro com o Deputado Paulo Henrique, trataram da parceria com o CAU/MT para 38 

o projeto de construção de uma praça no Jardim Mossoró, ficando acordado que fariam um encontro em 39 

breve com o Presidente de bairro para tratar do assunto. Representou o CAU/MT na ARSEC e na 2ª Câmara 40 

Municipal de Meio Ambiente, onde se julga os recursos de multa ambiental municipal. Em contato com a 41 

secretária do Presidente da Associação dos Municípios, foi solicitada reunião junto com o Coordenador da 42 

CEPUA, portanto, ainda será agendada referida reunião com todos. Por fim, informa que recebeu a lista 43 

atualizada dos assessores das notificações das Prefeituras, feita via CEPUA e que esteve com o 2º Vice-44 

Presidente da Fecomércio e foi dito que o convênio com o SEST/SENAT já está na mão do Presidente para 45 

finalização. O assessor João consigna que tentará uma reunião para divulgação e assinatura do convênio, com 46 

os melhores benefícios possíveis aos associados do CAU/MT. O Presidente questiona a Sra. Lucimara sobre 47 

o andamento do convênio a ser celebrado com a UNIODONTO, sendo que a mesma informa que está 48 

aguardando a regularização de alguns documentos para dar continuidade. Em seguida, o Presidente passa 49 
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para as comunicações das Comissões, iniciando pela Comissão de Organização, Administração, 50 

Planejamento e Finanças - CAF, cujo Coordenador Titular, Sr. Alexandro Reis está ausente, passando a 51 

palavra para a Conselheira Vanessa, Coordenadora-adjunta, que informa não ter participado da última reunião 52 

da CAF. O Presidente pergunta se, entre os presentes, há alguém que tenha participado da reunião e os 53 

Conselheiros Thiago Pandini e Weverthon Veras respondem positivamente e informam que trataram do 54 

balanço trimestral do ano passado, tendo tudo sido esclarecido e concluído. A assessora Lucimara informa 55 

que também teve reunião sobre a prestação de contas anual e o Presidente pergunta aos presentes a atual 56 

situação delas, tendo a mesma respondido que o CAU/BR aprovou as contas do ano passado e que a 57 

reprogramação 2023 será analisada em abril por eles. O Presidente passa a palavra à Coordenadora da CED, 58 

Conselheira Vanessa Koehler, que registra a realização da reunião em Brasília, além das demais regulares de 59 

análise de processos, objetivando reduzir as pendências com prazos mais adiantados. A Coordenadora passa 60 

a palavra à Conselheira Lise, que relata sobre o treinamento feito em face da implementação da nova lei, que 61 

substituirá a lei vigente, destacando-se que a maior mudança diz respeito à dosimetria das penalidades. O 62 

treinamento foi bastante proveitoso. A assessora jurídica faz alguns esclarecimentos sobre a dosimetria da 63 

pena, informando que a atual lei (nº 143) será substituída pela de número 224. A princípio, a vigência dessa 64 

nova lei foi adiada para junho, até mesmo porque, durante os treinamentos, vários questionamentos estão 65 

sendo feitos e com base neles estão sendo feitas as devidas alterações. Em abril haverá outro treinamento, 66 

conforme informado pelo CAU/BR, mas o local ainda não foi divulgado. O Presidente registra seu 67 

contentamento na dedicação dada aos processos mais antigos e pede esclarecimentos sobre o encontro do 68 

final de abril, mas assessora jurídica informa desconhecer a temática. O Presidente solicita que a assessoria 69 

pesquise sobre o tema, tanto para saber quem representará o CAU/MT, quanto para as providências que têm 70 

de ser tomadas, a exemplo da compra de passagem. O Presidente registra que o local será Florianópolis, 71 

conforme comentado no grupo da CED. Ato contínuo, o Presidente passa a palavra à Coordenadora da 72 

Comissão de Exercício Profissional, Conselheira Elisângela Borkoni, que informa ter realizado a reunião da 73 

Comissão no dia anterior, na qual priorizaram os processos pendentes de análise e trataram do Plano de 74 

Trabalho. O Presidente parabeniza o trabalho da equipe e o empenho. A assessora Jane informa que os 75 

processos da CEP estão em dia e o que se está fazendo é um levantamento dos processos mais antigos, 76 

notadamente os de exercício ilegal da profissão, diante da mudança de lei. O Presidente relembra que estão 77 

nos últimos meses do mandato e é importante que o quanto mais enxuto estiverem os trabalhos das 78 

Comissões, melhor será para os que vão substituí-los e também para o cumprimento das obrigações pela 79 

gestão atual. Ele lembra da experiência negativa, em 2020, quando da implantação sobre a Resolução da OIT, 80 

que foi protelado várias vezes pelo SICCAU, já que não é uma resolução simples. A grande expectativa é 81 

para a próxima 2ª feira, quando ocorrerá novo pronunciamento sobre o tema. O Presidente pergunta à 82 

assessora Lucimara se tem alguém presente da Comissão de Ensino e Formação e a mesma informa que não, 83 

passando a palavra ao Coordenador da Comissão de Política Urbana e Ambiental, Conselheiro Weverthon, 84 

que registra não ter ocorrido a reunião da semana da Comissão por falta de quórum, porém, os projetos da 85 

CEPUA estão em andamento. Acredita que na próxima reunião trará novas informações. O Presidente 86 

questiona a assessora Lucimara se ela sabe se a reunião da CEF realizou sua reunião regular, sendo que a 87 

mesma informa que a reunião ocorreu e os pedidos de registro estão em dia. Passando à Ordem do Dia, é 88 

colocado em pauta o item 6.1, referente ao Protocolo nº 1720718/23, cujo interessado é a Sra. Pâmela 89 

Rodrigues Amarante, para aprovação ad referendum 02/23. O Presidente solicita à assessora Jane que faça 90 

os devidos esclarecimentos da deliberação e a mesma informa que a reunião da CEF aconteceu no dia 6 de 91 

março e a profissional interessada fez a solicitação no dia 13, justificando a urgência na análise por conta da 92 

necessidade de formalização de contrato de trabalho, motivo pelo qual está sendo apresentada ad referendum. 93 

Feita a leitura da deliberação é submetida à votação e, por unanimidade, os presentes aprovam a deliberação. 94 

Em seguida, passa-se à leitura do item 6.2, referente ao Protocolo nº 824525/2019, de interesse da 95 

Universidade Federal de Mato Grosso sobre a ausência de registro de pessoa jurídica e a declaração de 96 

impedimento e suspensão. A assessora Jane faz os devidos esclarecimentos sobre esse requerimento, em 97 

especial a necessidade de se indicar os relatores dos processos, desde que não sejam membros da Comissão 98 

de Exercício Profissional – CEP. Dentre os presentes, não fazem parte da Comissão os Conselheiros Deodato 99 
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Monteiro, Almir Sebastião de Souza, Weverthon Veras e Vanessa Koehler. O Presidente pede que ela faça a 100 

leitura para posteriormente selecionar o relator. A assessora compartilha na tela a declaração de impedimento 101 

e suspeição referente ao requerimento da Universidade Federal. À exceção do Conselheiro Deodato, que se 102 

declara suspeito, por ter familiares ainda ligados à instituição e por trabalhar nos seus projetos em parceria 103 

com a Universidade, os demais se declaram não impedidos e não suspeitos. Passa-se à declaração de 104 

suspeição e impedimento do outro processo, referente ao item 6.3, Protocolo nº 940831/2019, cujo 105 

interessado é a empresa Kontainer Projetos e Construções. Todos se declaram não impedidos e nem suspeitos. 106 

Ato contínuo, são escolhidos os relatores dos procedimentos, tendo sido nomeado o Conselheiro Weverthon 107 

para relatar os dois processos. O Presidente pede para que seja pautado o item 6.4, que trata da Prestação de 108 

Contas trimestral da CAF, cujo Coordenador é o Conselheiro Thiago Pandini. O Coordenador informa que 109 

foi feita a aprovação da Prestação de Contas do 4º Trimestre, registrando que para o mesmo período a receita 110 

arrecadada em 2022 foi menor do que o correspondente em 2021, o que representa uma diminuição de - 111 

6.83% na arrecadação, ou seja, menos R$61.997,88. Para o mesmo período, entretanto, no comparativo dos 112 

mesmos anos, em 2022 houve aumento da despesa, no correspondente a 67,28%, ou seja, em 2021, para os 113 

meses de outubro, novembro e dezembro, a despesa total foi de R$1.054.554,11 e em 2022 foi de 114 

R$1.764.047,24, uma diferença de gastos de R$709.493,13. A Gerente Geral Lucimara faz um aparte para 115 

explicar que essa diferença se refere à despesas de capital e à pedido do Presidente, explica que tal despesa 116 

se justifica pela aquisição de três veículos SUVs, computadores e demais despesas de capital. O Conselheiro 117 

Thiago continua sua explanação sobre as contas e entende que, ainda que o valor tenha sido aumentado, a 118 

necessidade existia, ressaltando que tal prestação foi aprovada pelo CAU/BR. Não havendo manifestações, 119 

é feita a leitura da deliberação que, submetida à votação, foi aprovada pela unanimidade dos presentes. Em 120 

seguida, é feita a apresentação do item 6.5, referente à Prestação de Contas Anual, relatada pelo Conselheiro 121 

Weverthon. O mesmo esclarece que o saldo disponível em dezembro de 20211 e repassado para janeiro de 122 

2022 foi no montante de R$2.459.005,13 e no comparativo, a despesa corrente de 2021 foi no valor de 123 

R$4.569.192,85 e a de 2022 foi de R$4.312.347,06. Ou seja, uma diferença no importe de R$256.845,79, 124 

uma variação de 5,96%. No comparativo de despesas realizadas, o valor em 2021 foi de R$3.165.952,92 e 125 

em 2022 foi de R$4.647.549,30, ou seja, uma diferença de 46,80%, aumento esse que decorre das demandas 126 

trabalhistas, das despesas de capital e atividades extras, tais como os cursos realizados no ano de 2022. 127 

Quanto às despesas de capital, o valor em 2021 somou R$209.864,88 e em 2022, R$434.678,40, um 128 

acréscimo correspondente a 107%. Em conclusão, apresenta o resultado financeiro, com um superávit no 129 

importe de R$2.007.665,18. Com relação a gastos de pessoal e encargos, o aumento foi de 48,64%. O 130 

Presidente faz uma manifestação para explicar os últimos valores apresentados, no sentido de dizer que o 131 

superávit se justifica pela aquisição de veículos, sede, acordos trabalhistas com valores bem relevantes. 132 

Financeiramente considera que a situação está equilibrada e os recursos arrecadados têm sido revertidos aos 133 

profissionais registrados junto ao CAU/MT. O Conselheiro Deodato pede a palavra para dizer que considera 134 

necessário se pensar na aquisição de um terreno para estacionamento ou aluguel de vagas, o que se justifica 135 

pelo número de funcionários e de pessoas que circulam na sede do CAU/MT. O Presidente informa que essa 136 

é uma preocupação e a gerente Lucimara esclarece que foram alugadas quatro vagas rotativas no 137 

estacionamento da frente, além das vagas que já existem para cada sala do CAU/MT no estacionamento 138 

próprio da sede. São compartilhadas fotos e informações sobre a frota de veículos usados para a fiscalização. 139 

O Presidente registra que foram cerca de 70 Municípios visitados em 2022 e espera que esse número aumente 140 

em 2023. Questiona se alguém deseja se manifestar, não havendo, a assessora Lucimara faz a leitura da 141 

deliberação que, submetida à votação, foi aprovada com unanimidade dos presentes. O item seguinte, 6.6 142 

trata da criação do cargo de Supervisor de Processo da Presidência e Comissões. Como o Coordenador 143 

Alexandro não está presente, a assessora Lucimara faz a leitura e explica sobre a criação do cargo, que 144 

objetiva suprir as demandas do setor, focando nos processos junto às Comissões. O cargo deve ser assumido 145 

pelo advogado Tiago, que é concursado do CAU/MT e que já está assessorando a entidade junto com os 146 

demais assessores administrativos. Feita a leitura da deliberação em tela e submetida à votação, todos 147 

aprovam a criação do cargo. O próximo item trata do protocolo 1723921/2023, referente ao edital do concurso 148 

de fotografia da Presidência, que visa premiar, pela primeira vez, os arquitetos ligados ao CAU/MT, nas 149 
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categorias indicadas nos objetivos. O Presidente lembra que o material referente ao edital já foi 150 

disponibilizado aos membros do CAU/MT com antecedência. A assessora Lucimara faz a leitura da minuta 151 

do edital e a aprovação se dá de forma unânime entre os presentes. Passa-se ao item 6.8, que trata do edital 152 

de concurso para projetos arquitetônicos de equipamentos urbanos da Presidência. A assessora Lucimara 153 

explica que a minuta foi pautada na lei e a proposta a ser aprovada em Plenária resultará no edital a ser 154 

publicado. Feita a leitura da deliberação, após algumas manifestações, o projeto do edital é submetido à 155 

aprovação e, por unanimidade, restou aprovado. Não havendo mais nenhum tema a ser tratado e nenhuma 156 

manifestação requerida pelos conselheiros, o Presidente agradeceu e parabenizou aos presentes e declarou 157 

encerrada a sessão Plenária. 158 

 159 

 160 

 161 

 162 

André Nör 163 

Presidente do CAU/MT 164 

 165 

 166 

 167 

 168 

 169 

Lucimara Lucia Floriano da Fonseca 170 

Gerente Geral 171 

 172 
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